



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

football

Question écrite n° 89909

## Texte de la question

M. Armand Jung appelle l'attention de M. le ministre de la jeunesse, des sports et de la vie associative sur la pétition internationale « Acheter du sexe n'est pas du sport ». Il lui rappelle que cette pétition a été lancée par la Coalition internationale contre la traite des femmes pour protester contre la promotion publique de la prostitution durant la Coupe du monde football qui sera organisée en Allemagne en juin et en juillet 2006. Il lui précise qu'environ 40 000 femmes venant principalement d'Europe centrale et d'Europe de l'Est sont attendues en Allemagne pour « servir sexuellement » certains amateurs de football. Les signataires de la pétition dénoncent cette exploitation sexuelle qui porte physiquement et psychologiquement atteinte aux femmes et qui considère leur corps comme une marchandise pouvant être achetée et vendue. En conséquence, il lui demande s'il entend prendre des mesures au niveau national pour dénoncer cette décision qui va à l'encontre des textes internationaux récusant la traite des femmes et la prostitution.

## Texte de la réponse

Le ministre de la jeunesse, des sports et de la vie associative a mené depuis 2002 une politique volontariste visant à réaffirmer et à défendre les valeurs du sport. C'est au nom de ces valeurs et principes éthiques que le ministre promeut le modèle d'organisation du sport français : celui-ci repose sur l'unité entre le sport amateur et professionnel, sur la complémentarité entre le haut niveau et un sport accessible au plus grand nombre (notamment aux publics en difficulté), sur le respect par les valeurs sportives de la personne humaine, ce qui s'oppose naturellement au phénomène dénoncé par l'honorable parlementaire, et qui relève du plus total mépris de la dignité des femmes. Le ministre de la jeunesse, des sports et de la vie associative a eu l'occasion d'évoquer cette grave question avec Madame Utta Von Der Leyen, ministre allemande de la famille, des personnes âgées, de la femme et de la jeunesse, lors du sommet franco-allemand tenu à Berlin le 14 mars 2006. Il lui a adressé un courrier faisant suite à cette rencontre. Indépendamment de cette intervention directe, il a pris l'initiative, avec le président de la fédération française de football, de s'adresser aux amateurs de football susceptibles de se rendre en Allemagne pour la Coupe du monde de football. C'est ainsi qu'un message sera délivré au public à l'occasion des matches amicaux préparatoires à la Coupe du monde qui se joueront au stade de France à compter du mois de mai. Le ministre de la jeunesse, des sports et de la vie associative est déterminé à rappeler que le sport ne peut et ne doit être associé à des entreprises à ce point étrangères à son esprit et contraires au respect de la personne humaine.

## Données clés

**Auteur :** [M. Armand Jung](#)

**Circonscription :** Bas-Rhin (1<sup>re</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 89909

**Rubrique :** Sports

**Ministère interrogé :** jeunesse et sports

**Ministère attributaire** : jeunesse et sports

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 28 mars 2006, page 3272

**Réponse publiée le** : 9 mai 2006, page 4975